

CONVOCATORIA EXTRAORDINARIA | Abogacía

MODALIDAD A DISTANCIA

RESOLUCIÓN VICERRECTORAL I+D+i Nº 005/2025

PROYECTO

“EL ACUERDO DE ESCAZÚ EN LA REPÚBLICA ARGENTINA. DESAFÍOS DE SU IMPLEMENTACIÓN A NIVEL LOCAL. LA SITUACIÓN EN LAS PROVINCIAS DE SALTA Y NEUQUÉN”

DURACIÓN

12 MESES

UNIDAD ACADÉMICA

FACULTAD CIENCIAS JURÍDICAS – SEAD

SISTEMA DE EDUCACIÓN A DISTANCIA UCASAL

DIRECTOR

MG. ABG. MARTÍN CABRERA MIRASSOU

EQUIPO DE INVESTIGACIÓN

ABG. JULIETA MELINA PARENTIS**ABG. JUAN MANUEL GONZALO VILLEGAS**

TIPO DE ACTIVIDAD

INVESTIGACIÓN BÁSICA

CAMPO DE APLICACIÓN

CIENCIAS SOCIALES

OBJETIVO SOCIOECONÓMICO

ESTRUCTURAS, PROCESOS Y SISTEMAS POLÍTICOS Y SOCIALES

EJE

PROMOVER LA RESPONSABILIDAD SOCIAL EN LAS ACTIVIDADES DE INVESTIGACIÓN

INDICADOR

EXISTENCIA DE UNA POLÍTICA DE OPEN DATA / OPEN ACCESS PARA LA PUBLICACIÓN CIENTÍFICA

PALABRAS CLAVE

DERECHOS HUMANOS – AMBIENTE – CAMBIO CLIMÁTICO – ACCESO A LA INFORMACIÓN AMBIENTAL

LÍNEA DE INVESTIGACIÓN

**DERECHO PÚBLICO – ORGANIZACIÓN DEL ESTADO – DERECHOS HUMANOS –
POLÍTICAS PÚBLICAS NACIONALES E INTERNACIONALES**

FINANCIAMIENTO

CONSEJO DE INVESTIGACIONES

RESUMEN

La investigación tiene como propósito analizar el Acuerdo de Escazú y su implementación en el país. El Acuerdo de Escazú es el primer tratado ambiental de derechos humanos de América Latina. Su cumplimiento depende, en gran medida, de su aplicación y respeto por las jurisdicciones locales.

En vistas de ello, se buscará determinar, mediante un método cualitativo y documental, el alcance del Acuerdo, como las implicancias de su implementación en el derecho interno de las provincias de Salta y Neuquén. A tal fin, se describirán las principales características y principios del Acuerdo para luego realizar una comparación con las leyes nacionales y provinciales vigentes sobre la materia.

ABSTRACT

The main purpose of the research is to analyze the Escazú agreement and its implementation in the country. The Escazú agreement is the first environmental and humans' right treaty in Latin America. Its full implementation will depend on the political will of the States to incorporate it into the law of each State party. In this work, we aim at analyzing the Escazú Agreement and its insertion into the Argentine legal regime. By means of a qualitative and documentary method, we attempt to determine its importance, and the possible effects on public policies. A comparison is made with the relevant laws in force in the local jurisdictions. As case study, we focus in the environmental policies and legislation of two provinces: Salta and Neuquén. In particular, the compatibility of the national and local legislation with the agreement is reviewed.